

ALPES-MARITIMES LE JOURNAL DES ENTREPRISES
RÉSEAUX D'ACCOMPAGNEMENT

Les lauréats de Réseau Entreprendre Côte d'Azur ont créé 2 100 emplois en 10 ans

Par Olivia Oreggia, le 29 juin 2023

Réseau Entreprendre Côte d'Azur accompagne la création d'entreprise depuis dix ans, mais attire aussi de plus en plus de dirigeants qui souhaitent booster leur croissance. La recette, qui a permis à 162 entreprises du territoire de créer 2 100 emplois en une décennie, reste la même.



▲ Réseau Entreprendre Côte d'Azur a distingué 14 entreprises lauréates en 2022. — Photo : Olivia Oreggia

Les chiffres sont aussi parlants qu'encourageants pour Réseau Entreprendre Côte d'Azur à l'heure de dresser son bilan annuel. En 2022, l'association a désigné 14 entreprises lauréates aux profils très variés : des enceintes écoresponsables et made in France de French Acoustics, à l'école d'anglais en ligne Hipe Kids, en passant par l'offre d'assurance pour nomades et expatriés de Qiti, la digitalisation des processus de financement de Fundbot ou encore des condiments japonais de Furi & Co.

L'exigence dès la sélection

Si le coaching qu'elles suivent est exigeant (et toujours gratuit), la sélection l'est tout autant. "Ces 14 lauréates ont été choisies, pour leur projet et leurs valeurs, parmi 250 candidates, précise Christophe Colineaux, président de l'association, ancien lauréat lui-même. C'est l'une des clés de la réussite." Une réussite qui se traduit par la création de 75 emplois par ces entreprises de la promotion 2022, dont l'ambition est d'arriver à 283 d'ici trois ans. Pour ce faire, ils sont accompagnés pendant trois ans par les 124 membres bénévoles, souvent des ex-lauréats (la réciprocité est une de valeurs fondamentales de l'association), et soutenus par des prêts d'honneur financés notamment par Bpifrance et les banques régionales dont le montant total s'est élevé à 530 000 euros en 2022.

Le coaching avant tout

Mais certains, étonnamment, ne profitent même pas de ce coup de pouce financier qui leur est proposé. "Les candidats viennent à nous pour la qualité de l'accompagnement et les valeurs portées par le Réseau, reprend Christophe Colineaux, car ils ne trouvent pas ça ailleurs. La particularité depuis deux ou trois ans est que nous sommes à la fois reconnus dans la création d'entreprise mais aussi dans le développement des projets de croissance. Il y a en effet une augmentation des parcours Booster, dédiés à celles dont le chiffre d'affaires dépasse les 500 000 euros, et des parcours Ambition, pour celles dont le chiffre d'affaires est supérieur à 1 million d'euros. Nos membres sont capables d'accompagner les jeunes créateurs comme les dirigeants plus expérimentés qui souvent viennent moins pour le prêt, à taux zéro, que pour l'accompagnement et le coaching. Certains en effet ne prennent même pas leur prêt !"

3,5 millions d'euros de prêts d'honneur

La recette a largement fait ses preuves partout en France depuis qu'André Mulliez a créé Réseau Entreprendre dans le Nord en 1986. Sa déclinaison azurienne a été officiellement créée il y a dix ans, après s'être détachée de la coupe de l'association régionale. En une décennie, Réseau Entreprendre Côte d'Azur a ainsi accompagné 162 entreprises qui ont créé 2 100 emplois, et accordé 185 prêts d'honneur pour un montant total de 3,5 millions d'euros, soit une moyenne de 19 000 euros par lauréat. Le taux de pérennité post-accompagnement est de 94 %. Un gage de réussite qui ne cesse d'attirer. En 2023 déjà, l'association a désigné 6 entreprises lauréates (Filiater, ExAdEx Innov, Route du Marché...) parmi 115 candidatures, et engagé 11 prêts d'honneur pour un montant total de 308 000 euros.

LOCALISATION **ALPES-MARITIMES**

THÉMATIQUES **RÉSEAUX D'ACCOMPAGNEMENT**
CAPITAL

POUSUIVEZ VOTRE LECTURE